El Universal Sección: Portada, Nación 2025-06-07 02:51:32

287 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 7

1/1

MUEREN TRES AL CAER AVIONETA EN CHIAPAS; HACÍAN LABORES CONTRA EL GUSANO BARRENADOR INACIÓN LAZ

## Mueren 3 en avioneta que combatía gusano

**Accidente durante labores en Chiapas** causa el deceso de dos pilotos guatemaltecos y un ingeniero mexicano

## ALELHÍ SALGADO

—nacion@eluniversal.com.mx

Cuando sobrevolaba la zona de Pavencul y Motozintla, en Chiapas, una avioneta de la compañía guatemalteca Inversiones 777 S.A. se desplomó e incendió en el ejido de San Vicente, cerca de Tapachula, mientras realizaba labores de liberación para dispersar moscas estériles de gusano barrenador como parte de las acciones de combate a la plaga en el sur del país.

En el accidente perdieron la vida el piloto Carlos Eduardo Monroy Pinto y el copiloto Byron Eduardo Moran de Paz, ambos de nacionalidad guatemalteca, y el ingeniero agrónomo mexicano Lucio Alberto Roblero de León, adscrito al Centro de Empaque de Mosca del Mediterráneo del Senasica.

Autoridades locales informaron que la aeronave salió ayer a las 08:15 horas a sus actividades, tras llegar el jueves desde Centroamérica a México para pernoctar e iniciar por la mañana sus labores de dispersión.

La presidenta Claudia Sheinbaum lamentó el percance, en tanto que la Cancillería de México entró en contacto con el gobierno de Guatemala para la asistencia en el traslado de los cuerpos de los dos ciudadanos fallecidos de ese país.

El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) confirmó que tres personas fallecieron en el percance, hecho que lamentó su director, Francisco Javier Calderón Elizalde, al reconocer que el equipo realizaba labores heróicas contra la plaga.

El fiscal general de Chiapas, Jorge Luis Llaven Abarca, comunicó que personal de periciales y de la Agencia Estatal de Investigación e Inteligencia Ministerial realiza acciones de investigación para determinar las causas del siniestro de la avioneta.

El funcionario estatal indicó que los cuerpos fueron trasladados al Servicio Médico Forense de esta ciudad para realizar las pruebas periciales y científicas correspondientes, mientras se continuará con las investigaciones a fin de establecer las causas de la caída de la aeronave y

deslindar responsabilidades. Por su parte, Julio Berdegué Sacristán, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), hizo públicas sus condolencias y las de la institución que dirige: "Lamentamos el fallecimiento de Carlos Eduardo Monroy, Byron Eduardo Moran y Lucio Alberto Roblero, quienes, comprometidos con su trabajo para combatir la plaga del gusano barrenador del ganado, sufrieron un accidente a bordo de una avioneta por la zona de Tapachula, Chiapas".

"Lucio, ingeniero agrónomo mexicano; Carlos y Byron, pilotos guatemaltecos, cumplieron con valentía su deber. Mi pésame a sus familias, amigos y compañeros y compañeras de trabajo. Siempre estaremos agradecidos por su entrega y sacrificio en defensa de la ganadería nacional", escribió en X. ●

## JULIO BERDEGUÉ

Titular de la Sader

"Comprometidos con su trabajo para combatir la plaga del gusano barrenador del ganado, sufrieron un accidente"



Los tripulantes de la aeronave realizaban labores de control del gusano barrenador; se investigan las causas del percance.

